

Clima afectó sólo 10% de la producción estimada de durazno en el valle alto

Este año, los fenómenos climáticos afectaron apenas al 10 por ciento de la producción estimada de durazno, a diferencia de los que ocurría en los últimos cinco años, cuando granizo, heladas, sequía y vientos huracanados, que se registran en los últimos meses del año, llegaron a destruir hasta el 55 por ciento de la producción anual, informó ayer el presidente de la Plataforma Frutas del Valle y director de Desarrollo Productivo del municipio de Cliza, Humberto Vargas.

“Estos datos nos dicen que esta temporada habrá abundante durazno en Cochabamba porque los árboles están bien cargados, se está cosechando hasta cinco cajones por planta y su venta, que antes terminaba la primera quincena de febrero, se prolongará hasta principios o mediados de abril con algunas variedades tardías”, sostuvo.

Aclaró que las torrenciales lluvias de temporada, que desde hace dos semanas caen sobre el valle alto dejando grandes extensiones de cultivos agrícolas bajo agua, no llegaron a derribar duraznales, debido a que estos se encuentran en plena etapa de producción.

En las temporadas agrícolas pasadas, un promedio de 55 por ciento de las plantaciones que se encontraban en la etapa de floración fueron “quemadas” por las elevadas temperaturas y vientos huracanados que se registraron entre agosto y septiembre de esos años. Por esa razón, muchos productores, particularmente pequeños, optaron por cultivar otros productos para no trabajar a pérdida.

Considerando que el durazno de San Benito y Arbieta es bastante apreciado a nivel nacional y que los comerciantes e intermediarios especulan con los precios, el Consejo de Competitividad de Cochabamba (CDC) y los productores del valle alto gestionan ante el municipio de Cercado que se les otorgue sitios de venta permanentes en la avenida República y el Complejo Petrolero de la zona Sur. Los lugares de venta podrían funcionar desde el lunes próximo.

El propósito es eliminar a los intermediarios para que el consumidor tenga precio justo, sostuvo el director ejecutivo del CDC, Rodrigo Paniagua.

La producción de durazno en el valle alto se concentra en los municipios de San Benito, Arbieta, Tarata, Punata y Cliza.

La Razón

Bartolinas presentan proyecto de mercado

La Federación de Mujeres Campesinas, Indígenas y Originarias Bartolina Sisa, del departamento de La Paz, entregó ayer al presidente Evo Morales un proyecto para la construcción de un mercado campesino. Lo hizo en una reunión que sostuvo con él ayer en el Palacio de Gobierno.

Sin detallar el lugar donde estará ubicada la infraestructura, Felipa Huanca, ejecutiva de esta organización, enfatizó la urgencia de este proyecto que permitirá a los productores agrícolas

del departamento “ofrecer sus productos de forma directa y a menores costos”, señaló la dirigente.

“Ojalá pueda seguir adelante este mercado, que es tan anhelado por las 20 provincias del departamento”, añadió Huanca, luego de abandonar la reunión con el Mandatario.

Página Siete

De 100 dólares exportados, 80 corresponden a materia prima

En 2013, las exportaciones bolivianas registraron un récord histórico de 12.042 millones de dólares, pero tal como ocurría hace 40 años, el 80% está compuesto por materias primas, señala un análisis de la Cámara de Exportadores (CADEX) de Santa Cruz.

Si se revisa la canasta exportadora, el 75% del valor vendido en el mercado externo está conformado por cinco productos: gas natural (51%), el complejo oleaginoso (7,6%), minerales de plata (6,9%), minerales de zinc (6,2%) y combustibles (3,5%).

La CADEX considera preocupante que el principal factor generador del crecimiento en el valor de las ventas externas sea la estructura de precios internacionales favorables, algo que en cualquier momento puede cambiar y, en consecuencia, acarrear un efecto negativo para la economía.

“No estamos exportando valor agregado, seguimos dependientes de las materias primas; eso nos debe preocupar, ya que estamos en la misma situación de hace 40 años”, apuntó el gerente de CADEX, Oswaldo Barriga.

De acuerdo con el análisis de la mencionada institución, el 80% de las exportaciones, de bienes por categoría de productos, según su grado tecnológico e industrial, corresponde a productos sin valor agregado.

“Esto debería alarmarnos, ya que mientras mayor valor agregado se genera en el país, más diversificada es nuestra economía, se crea más empleo y se tecnifican los procesos productivos, incorporando calidad e innovación, potenciando la inversión tecnológica”, añadió.

Análogamente, esta tendencia de baja diversificación se observa también en los cinco principales mercados de destino. Brasil, Argentina, Estados Unidos, Colombia y Perú absorben el 74% del valor de las exportaciones totales.

Barriga dijo que el sector productivo exportador no tradicional hizo grandes esfuerzos para incrementar sus volúmenes de exportación y obtuvo un buen desempeño, en general, durante 2013.

Empero, el sector maderas y manufacturas de madera presentaron una tasa de contracción negativa que sobrepasa el 17% en volumen, si es comparada con la gestión anterior.

Para cambiar la estructura actual del comercio externo, CADEX propone que la renta por explotación de recursos naturales potencie la diversificación e industrialización de la base productiva nacional.

"La experiencia internacional evidencia una relación positiva entre la explotación de recursos naturales y la contribución al desarrollo económico pero condicionado al manejo eficiente de la renta de recursos naturales", precisa la organización.